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HONORABLES CONCEJALES CON VOZ Y VOTO 

ASISTENTES A LA PLENARIA 

1. MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURÁN  

2. LUIS EDUARDO ÁVILA CASTELBLANCO 

3. JAVIER AYALA MORENO 

4. LUISA FERNANDA BALLESTEROS CANIZALEZ 

5. CARLOS ANDRÉS BARAJAS HERREÑO 

6. JAIME ANDRÉS BELTRÁN MARTÍNEZ  

7. LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA  

8. FRANCISCO JAVIER GONZÁLEZ GAMBOA  

9. ROBÍN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES  

10. WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES  

11. LEONARDO MANCILLA ÁVILA 

12. NELSON MANTILLA BLANCO 

13. SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA 

14. ÉDISON FABIÁN OVIEDO PINZÓN 

15. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS 

16. TITO ALBERTO RANGEL ARIAS  

17. JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO 

18. CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR 

19. ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO 

 

Se realiza un primer llamado a la lista para 

verificación del quórum……… 

SECRETARIO: Han respondido a lista 16 honorables 

concejales, señor presidente, por lo tanto, hay quórum 

decisorio. 

PRESIDENTE: Por favor señor secretario, continuamos con 

el orden del día. 

SECRETARIO: orden del día. 

PRIMERO: Llamado a lista y verificación del quórum. 

SEGUNDO: Lectura, discusión y aprobación del orden del 

día.  

TERCERO: Lectura y aprobación de actas. 

CUARTO: Himno de la ciudad de Bucaramanga. 

QUINTO: Continuación del estudio del segundo debate del 

proyecto de acuerdo número 022 del 2020 por medio del 

cual se establece un descuento e intereses a los 

infractores de la dirección de tránsito de Bucaramanga. 
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SEXTO: Lectura de documentos y comunicaciones. 

SEPTIMO: Proposiciones y asuntos varios. 

Bucaramanga, lunes 30 de marzo del 2020, el presidente, 

el concejal Jorge Humberto Rangel Buitrago; el primer 

vicepresidente, el honorable concejal Nelson Mantilla 

Blanco; el segundo vicepresidente, el honorable concejal 

Francisco Javier González y el secretario general Henry 

López Beltrán 

De esta manera ha sido leído el orden del día, señor 

presidente. 

INTERVENCIÓN DEL CONCEJAL NELSON MANTILLA BLANCO: Señor 

secretario, contesta a lista Nelson Mantilla Blanco. 

SECRETARIO: Recibido. 

PRESIDENTE: Honorables concejales, ¿aprueban el orden 

del día? 

SECRETARIO: Ha sido aprobado el orden del día, señor 

presidente. 

PRESIDENTE: Continuamos con el orden del día, 

secretario.  

SECRETARIO: tercero: Lectura y aprobación de actas. No 

hay actas sobre la mesa señor presidente. 

PRESIDENTE: continuamos con el orden del día. 

SECRETARIO: cuarto: Himno de la ciudad de Bucaramanga. 

PRESIDENTE: secretario, continuamos con el orden del 

día.  

SECRETARIO: Señor presidente, para registrar la llegada 

de manera virtual del honorable concejal Carlos Felipe 

Parra Rojas. 

Quinto: Continuación del estudio del segundo debate del 

proyecto de acuerdo número 022 del 2020 por medio del 

cual se establece un descuento e intereses a los 

infractores de la dirección de tránsito de Bucaramanga. 

PRESIDENTE: Por favor señor secretario, verificamos que 

esté el ponente del proyecto de acuerdo y los citados 

para esta importante sesión. 

SECRETARIO: Si señor presidente. El ponente, el 

honorable concejal Cristian Andrés Reyes se encuentra 

presente; los invitados y los citados, veo el doctor 
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Juan Pablo Ruiz González se encuentra presente, la 

doctora Blanca Cecilia Prada García subdirectora 

financiera también la evidencio y el invitado el enlace 

de la alcaldía el doctor Luis Carlos Pabón, veo en el 

sistema, pero no se si se encontrará, entonces quisiera 

pues amablemente que me pueda informar si se encuentra     

PRESIDENTE: Listo secretario. ¿Señor? 

SECRETARIO: Señor presidente también para registrar la 

asistencia de la honorable concejal Luisa Fernanda 

Ballesteros. 

INTERVENCIÓN DE LA CONCEJAL LUISA FERNANDA BALLESTEROS 

CANIZALEZ: Buenos días compañeros, buenos días a todos 

los presentes, gracias señor secretario. 

PRESIDENTE: Listo, entonces vamos a darle la palabra al 

honorable concejal Luis Ávila. 

INTERVENCION DEL CONCEJAL LUIS EDUARDO ÁVILA 

CASTELBLANCO: Bueno, muy buenos días para todos 

honorables concejales, doctor Juan Pablo, doctora. 

Primero que todo pues desearles a todos un buen día y un 

buen inicio de semana. Quisiera presentar con el 

proyecto de acuerdo que vamos a debatir en el día de 

hoy, yo debo declararme impedido porque tengo 

consanguinidad, tengo un pariente que me inhabilita para 

el tema de generar este tipo de beneficios, entonces 

pues quiero dejar a conocimiento de la plenaria el caso 

que tengo en estos momentos y por eso debo declararme 

impedido para la votación de este proyecto de acuerdo.   

PRESIDENTE: Por favor ponemos en silencio todos los 

micrófonos, tiene la palabra honorable concejal Fabian 

Oviedo. 

INTERVENCIÓN DEL CONCEJAL ÉDISON FABIÁN OVIEDO PINZÓN: 

presidente, es para solicitarle un receso y si se puede 

llamar a la jurídica para que nos haga claridad frente 

al tema, por favor y proceder a revisar hasta qué grado 

de consanguinidad hay una inhabilidad y revisar en la 

plataforma, porque pues no se si todos tengamos certeza 

de quienes de nuestro alrededor; yo tengo certeza por 

ejemplo, que no tengo ningún parte ni comparendo por 

pagar pero pues no sé hasta qué grado de consanguinidad 

sea esto y necesito revisar a ver quiénes serían los que 

debo revisar. 
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PRESIDENTE: Listo, me parece importante, ayer pues 

hicimos un aplazamiento para estudiar parte de esto, mas 

no el tema de los plazos de pago, entonces la jurídica 

tiene ya listo, digamos el concepto por parte de ella, 

para que todos ustedes honorables concejales, conozcan 

el concepto y ya es potestad de cada uno de ustedes, si 

entran o no en un impedimento, entonces vamos a declarar 

un receso, secretario y ya volvemos. 

SECRETARIO: De acuerdo, si señor presidente. 

PRESIDENTE: Señor secretario, hacemos verificación del 

quórum. 

Se hace llamado a lista después del receso. 

SECRETARIO: Han respondido a lista 19 honorables 

concejales, señor presidente, por lo tanto, hay quórum 

decisorio.  

PRESIDENTE: Muchas gracias señor secretario, vamos a 

continuar con el orden del día. Nos fuimos a receso para 

evaluar el tema del impedimento y también la jurídica 

nos tocó unos temas que es de cada uno de nosotros, 

honorables concejales, entonces ya volviendo de este 

receso vamos a proceder a votar el impedimento del 

honorable concejal Luis Ávila, pero antes, vamos a darle 

la palabra al concejal Jaime Andrés. 

INTERVENCIÓN DEL CONCEJAL JAIME ANDRÉS BELTRÁN MARTÍNEZ: 

Gracias presidente, un saludo para usted y para todas 

las personas que nos están viendo. Me parecería 

importante presidente que la jurídica pueda socializar 

lo que hemos venido analizando de manera interna, frente 

al hecho de los impedimentos que puedan estar inmersos, 

no solamente el concejal Ávila, tendríamos que 

declararnos varios de los concejales impedido, porque al 

día de hoy ha este momento, no tenemos el dato exacto; 

yo tengo 6 hermanos, mis papás, mi esposa, yo no he 

podido lograr a hoy tener los datos exactos de todos y 

saber si algunos de ellos tienen deudas con el 

municipio, el trabajo lo llevo en un 70%, me falta casi 

el 30, el problema, ¿cuál es?, que la comunidad no 

conoce lo que jurídicamente se viene debatiendo y es 

importante que la jurídica lo de a conocer a los 

concejales, tanto a la opinión pública y sobre eso 

podamos establecer si se le aprueba el impedimento al 

concejal Ávila y a los concejales que lo soliciten o 

declarar el aplazamiento hasta que todos los concejales 
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puedan tener la claridad de como esta su situación 

frente a sus familiares. Muchas gracias presidente. 

PRESIDENTE: Gracias Jaime Andrés, importante esa 

intervención, la doctora Claudia por favor nos puede 

socializar un poco este tema de impedimentos y luego si 

procedemos a hacer la votación del impedimento del 

honorable concejal Luis Ávila. 

INTERVENCIÓN DE LA DOCTORA CLAUDIA DE JURÍDICA: Muy 

buenos días para todos, concejales y todo el público que 

nos sigue a través de las plataformas digitales. 

Respecto a la duda que se citó el día de ayer en 

plenaria frente a la posibilidad de la existencia de un 

impedimento de algunos de ustedes para votar este 

proyecto de acuerdo; la oficina jurídica realizó pues un 

análisis partiendo del parámetro legal establecido para 

el caso y tenemos que trasmitir a la obligación del 

mandato constitucional del articulo 312 y la necesidad 

de que la ley reglamentará que la disposición 

constitucional reglamentará el régimen de inhabilidad e 

incompatibilidad para los concejales, de manera 

posterior así mismo, la ley 136 de 1994 regló en su 

artículo 55, como una causal de perdida indefinida la 

violación al régimen de inhabilidades, 

incompatibilidades y conflicto de intereses y en su 

artículo 70 previó que es el conflicto de intereses, así 

mismo, tenemos que remitir a la ley 617 del 2000, en su 

artículo 48 donde cita las causales de perdida de 

investiduras para diputados y concejales, municipales y 

distritales, y en el numeral 1 establece que una de las 

causales para perder las investiduras será la violación 

del régimen de incompatibilidades o de conflicto de 

intereses y así mismo, seguidamente establece que no 

existirá conflicto de intereses, cuando se trate de 

considerar asuntos que afecten al concejal o al diputado 

en igualdad de condiciones a la ciudadanía en general. 

El proyecto de acuerdo que está, digamos en discusión en 

este momento en el concejo de Bucaramanga es un proyecto 

de acuerdo que tiene como fin hacer una excepción de 

intereses a los infractores de multas de tránsito en el 

municipio de Bucaramanga; la oficina jurídica procedió a 

hacer el análisis de la jurisprudencia en busca de 

estableces cual ha sido la línea que ha manejado el 

concejal de estado respecto a la aplicabilidad o a la 

existencia de conflicto de intereses en casos como este, 

y pude establecer que el concepto del concejo de estado 
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es amplio en el entendido que hay o existen otros 

elementos específicos que deben configurarse para la 

declaratoria de conflicto de intereses cuando hay 

situaciones como esta, digamos, para hablar de 

porcentajes del cumulo de providencias que se pudieron 

analizar, el 80% el fallo es negando la existencia del 

conflicto de intereses, por cuanto los temas en los 

cuales se han votado afecten a la ciudadanía en general, 

al igual de condiciones a los parlamentarios, sin 

embargo, pongo de presente que existen, se hicieron 

sondeos en evidencias especificas las cuales, el concejo 

de estado declaró la perdida de investidura en casos 

particulares por la existencia clara de una situación 

particular que hacían que los concejales, o en casos 

concretos; un concejal de municipio de Piedecuesta, en 

una sentencia de 2014 y un concejal de la ciudad de 

Pereira en una sentencia del 2016, esos concejales a 

quienes se les declaró la perdida de investidura del 

concejo de estado, ellos tenían una situación 

particular, votaron un proyecto de acuerdo en relación 

con excepción de intereses, por concepto de impuesto 

predial y en los 2 casos si habían una situación muy 

especial conocida, claramente por el concejal, y en los 

2 casos ellos eran deudores morosos, uno de ellos tenía 

en su bien un embargo, proferido por cobro coactivo del 

municipio; en ese entendido, el concejo de estado, 

manifestó que ahí había un indicio, digamos, de su voto 

porque había un interés particular absolutamente claro, 

y pues en esos 2 casos, el análisis daba otros 

elementos, declaró la perdida de investidura. En este 

sentido, habiendo puesto esto de presente, estamos a 

forma de llevar esta, digamos, este récord de 

jurisprudencias a este caso completo que ustedes están 

analizando, y la oficina jurídica consideró que cada uno 

de ustedes debe hacer el análisis correspondiente 

respecto a las situaciones particulares que los hiciera 

estar inmersos en conflicto de intereses frente al 

debate del acuerdo que se encuentra hoy, pues 

debatiéndose en plenaria ya adecuarla a una de las 

causales de impedimento y que efectivamente se adecue a 

una de las causales de impedimento citadas en el 

artículo 11, numeral 13, entonces, la recomendación de 

la oficina asesora jurídica es digamos, que hagan el 

análisis completo de las situaciones específicas de cada 

uno de ustedes, ir buscando si existe la posibilidad de 

una condición especial, tal cual como lo reglamenta la 
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ley, que es tener el servidor o su cónyuge, compañero o 

compañera permanente o algunos de sus parientes en 

segundo grado de consanguinidad o primero civil en 

posición administrativa pendiente, que controvierta la 

misma cuestión jurídica que le debe resolver, esto es, 

que si en segundo grado de consanguinidad o primero 

civil hayan trámites pendientes ante la dirección de 

tránsito de Bucaramanga por cuestiones de sanciones y 

multas que hagan ese check list, de modo de que puedan 

verificar la inexistencia o existencia de una situación 

particular que pueda viciar el voto de ustedes y los 

pudiera obligar o los pudiera generar la desviación de 

declarar su impedimento para hacer la votación 

respectiva, ese es el análisis que hizo la oficina 

asesora y la recomendación que hace poniendo de presente 

la disposición legal que les cité del artículo 48 de la 

ley 617, pero pues también poniendo de presente la 

realidad jurisprudencial que tenemos. 

PRESIDENTE:  Gracias doctora. Honorable concejal Fabián 

y después, honorable concejal Luisa. 

INTERVENCIÓN DEL CONCEJAL ÉDISON FABIÁN OVIEDO PINZÓN: 

Presidente, yo estoy de acuerdo con el honorable 

concejal Jaime Andrés, en plan de virtud de lo que ha 

manifestado la secretaria jurídica, pues el día de ayer 

yo fui quien solicitó el aplazamiento para el tema que 

el doctor juan pablo se sentara con la secretaria de 

hacienda y el señor alcalde y miraran la posibilidad de 

extender el plazo en el descuento que se está 

manifestando en virtud a la ley 461, ¿sí?, que es una 

cosa totalmente diferente a lo que nos manifiesta la 

doctora claudia, ayer el concejal Barajas había dicho en 

la plenaria que tocaba revisar ese tema, hoy nos trae 

esa razón la doctora claudia y realmente es muy 

preocupante ya que estaría en juego nuestras 

credenciales, entonces, en virtud en estas razones que 

tiene la jurídica, yo también le solicitaría y me uno a 

la moción del aplazamiento del concejal Jaime Andrés, 

para que nosotros podamos evaluar el tema, ya que, tiene 

un histórico ahí de concejales inclusive acá mismo de 

nuestro departamento de Santander, en el municipio de 

Piedecuesta que por votar sin revisar muy bien esto, 

perdió su credencial y no quiero que sea el tema 

específico de Bucaramanga y se repita este mismo hecho, 

aparte de que allá fue algo del impuesto predial, pero 

relativamente es del mismo tema, porque viene siendo un 
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beneficio para el tema de multas y entonces si pienso 

que se deba realizar, yo apoyo la iniciativa del 

concejal Jaime Andrés, presidente. 

PRESIDENTE: Gracias concejal, tiene la palabra la 

honorable concejal Luisa, después Silvia. 

INTERVENCIÓN DE LA CONCEJAL LUISA FERNANDA BALLESTEROS 

CANIZALEZ: presidente, ¿dijo Luisa o Luis Ávila?  

PRESIDENTE: No, Luisa y después Silvia. 

INTERVENCIÓN DE LA CONCEJAL LUISA FERNANDA BALLESTEROS 

CANIZALEZ: Muchas gracias, buenos días nuevamente. No, 

básicamente siento que si hay una incertidumbre para 

algunos de nuestros compañeros, entonces había escuchado 

la propuesta de nuestro compañero Carlos Felipe y me 

parece también muy bueno que podamos, de pronto mientras 

tenemos el espacio para que algunos de nuestros 

compañeros puedan tener la verificación de inhabilidad, 

poder invitar a la secretaria de desarrollo social para 

poder estar más enterados de las respuestas que muchas 

personas de la comunidad nos hacen a diario y estamos un 

poco coartados para dar esas respuestas, ese es 

básicamente como mi aporte y lo que pienso de esta 

situación. Gracias presidente. 

PRESIDENTE: no, gracias a ti. Concejal Silvia. 

INTERVENCIÓN DE LA CONCEJAL SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA:  

Gracias presidente. Quería pues unirme a la voz de 

Fabian, de hecho, haciendo remembranza de la sesión de 

ayer, cuando Fabián solicitó el aplazamiento era 

precisamente para extender el plazo, mas no por lo que 

se está suscitando hoy que es el tema de un posible 

conflicto de intereses de nosotros los concejales, 

entonces, era básicamente eso. Muchas gracias señor 

presidente.  

PRESIDENTE: Gracias concejal Silvia. Tito tiene la 

palabra. 

INTERVENCIÓN DEL CONCEJAL TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: 

Gracias presidente. Bueno, haciendo el ejercicio 

juicioso, que desde ayer venimos trabajando en 

investigar todo el tema de injertos por familiares o 

parientes, pues lo hemos hecho, en mi caso también como 

hoy sabrán, encontré este impedimento, estoy de acuerdo 

con lo que el concejal Jaime ha dicho de que hay algunos 

compañeros que no han podido identificar que tipo de 
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impedimentos puedan tener en el caso particular, también 

quiero dejarlo aquí a consideración suya presidente de 

la plenaria, al igual como ya lo sabían, yo también 

tengo un impedimento por tener a una hermana, o sea, 

estar en el rango del segundo grado de consanguinidad 

que tiene un compromiso con un comparendo y también 

estaría impedido, y estoy de acuerdo con que si algún 

compañero no ha podido tener información podamos aplazar 

la sesión porque es importante que todos tengamos la 

seguridad; entonces también dejo estos 2 puntos, mi 

impedimento y el aporte positivo a que podamos aplazar 

esta sesión. 

PRESIDENTE: Gracias concejal Tito, pero entonces debo 

aclarar, ¿usted va a solicitar su impedimento?, o 

simplemente lo dijo para como dejar la constancia. 

INTERVENCIÓN DEL CONCEJAL TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: 

presidente, también quisiera solicitarlo, ahora que 

harán la votación, yo también lo tengo directamente, así 

que me gustaría solicitarlo formal.  

INTERVENCIÓN DEL CONCEJAL ÉDISON FABIÁN OVIEDO PINZÓN: 

presidente para una moción.  

PRESIDENTE: Señor.  

INTERVENCIÓN DEL CONCEJAL ÉDISON FABIÁN OVIEDO PINZÓN: 

Presidente, es que ahí sí la jurídica que nos aclare 

porque el aplazamiento es justamente para eso, de pronto 

alguno de nosotros también debe declararse impedido, 

entonces no tiene sentido solucionar que ya Luis Ávila 

lo tiene claro, que el sí está impedido, solucionar solo 

el impedimento de él, sino que aplacemos el espacio para 

que cada uno de nosotros investiguemos; en mi caso 

específico, yo tengo una hermana que está en este 

momento en Londres y no tendría manera en esta hora de 

comunicarme para que me pueda decir si tiene o no tiene 

o ella misma pueda revisar, entonces, yo no se ni 

siquiera si yo esté impedido, entonces tomaría el 

impedimento de Luis Ávila y aplacemos con el fin de que 

cuando usted estime citar nuevamente presidente, pues 

todos los que ya después de haber hecho la investigación 

nos unamos a ese mismo impedimento y resolvamos el 

impedimento de todos de una sola vez. 

PRESIDENTE: Me parece importante el sentido de la 

doctora Claudia, si aclaramos y podemos votar entonces 

al impedimento que ya está sobre la mesa del concejal 
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Luis Ávila, ¿sí?, si es necesario o si tenemos que votar 

todos los que ya han puesto sobre la mesa como el 

concejal Tito que ya lo tuvo que colocar sobre la mesa, 

doctora. 

INTERVENCIÓN DE LA DOCTORA CLAUDIA DE JURÍDICA: Los 

impedimentos son tramites individuales, entonces mi 

recomendación del procedimiento es que voten el conejal 

Luis Ávila que está presentado, obviamente que está 

soportado y así se deben presentar los demás con 

tramites individuales porque se deben argumentar las 

razones de hecho es que los hacen estar inmersos en la 

causal o en cualquiera de las causales establecidas en 

la norma. 

PRESIDENTE: Ok. Concejal Chumi y después Carlos Parra. 

INTERVENCIÓN DEL CONCEJAL LUIS FERNANDO CASTAÑEDA 

PRADILLA: Presidente, es que quería acogerme a lo dicho 

por el concejal Fabián Oviedo, a mí me parece que 

podríamos pensar en lo siguiente, que votemos el 

aplazamiento y cuando ya se decida la plenaria para 

votar este proyecto ese día se votan previo a la 

votación todos los impedimentos, porque como lo dice 

Fabián, o sea, vamos a votar un impedimento hoy, que ya 

está debidamente presentado, eso está bien, pero hay 

muchos concejales que hasta ahora están haciendo la 

indagación de si están o no están inmersos en el 

conflicto de intereses, entonces me parece a mí, que 

para no desgastarnos es que se vote el aplazamiento y 

los impedimentos se voten todos cuando haya plenaria 

para el respectivo proyecto. Gracias presidente.  

PRESIDENTE: Gracias concejal Chumi. Concejal Carlos 

Parra y concejal Antonio. 

INTERVENCIÓN DE LA CONCEJAL MARINA DE JESÚS ARÉVALO 

DURÁN: presidente, un minutico, que pena. 

PRESIDENTE: Claro, pero después de Antonio. 

INTERVENCIÓN DEL CONCEJAL CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: 

Dejar en claro que es digamos, muy importante que 

apliquemos el mismo criterio a todos los impedimentos 

que se vayan a presentar, entonces por eso, según el 

reglamento, si es posible que se retire estos 

impedimentos de manera de que en dado caso y eventual 

que llegue a votar algún aplazamiento del proyecto, 

podamos seguir con la agenda y no se aplace la sesión 
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completa, o sea, que podamos seguir hablando de varios 

temas que nos están preocupando, entonces mi propuesta 

es, retiremos el impedimento y lo montamos juntos, 

completo, en la sesión o en el momento donde considere 

la plenaria. 

PRESIDENTE: Gracias concejal Carlos Parra. Concejal 

Antonio y concejal Marina. 

INTERVENCIÓN DEL CONCEJAL ANTONIO VICENTE SANABRIA 

CANCINO: Para solicitarle que la proposición no se da, 

podamos invitar a la secretaria de desarrollo social, 

también podamos invitar a Ángel Galvis, dado que él hace 

parte del plan de acción… 

PRESIDENTE: Moción de orden concejal Chumi. 

INTERVENCIÓN DEL CONCEJAL LUIS FERNANDO CASTAÑEDA 

PRADILLA: presidente, es que yo quiero de verdad, 

discúlpeme que sea tan reiterativo, pero es que no 

podemos romper la unidad de materia, a ver, aquí nos 

convocaron para unos temas específicos, una aprobación 

de unos proyectos; usted presidente en la convocatoria 

que hizo a través de la página citó que hoy estamos 

debatiendo es un proyecto de acuerdo en referencia de 

tránsito, nosotros no podemos romper la unidad de 

materia, yo personalmente no estoy de acuerdo en que se 

incluyan otros temas, si los van a incluir solicito 

también votación nominal porque no quiero 

extralimitarme. Muchas gracias presidente. 

PRESIDENTE: Gracias concejal Chumi. 

INTERVENCIÓN DEL CONCEJAL ÉDISON FABIÁN OVIEDO PINZÓN: 

presidente para una moción.  

INTERVENCIÓN DE LA CONCEJAL MARINA DE JESÚS ARÉVALO 

DURÁN: presidente, que pena, ¿me regala un minutico? 

INTERVENCIÓN DEL CONCEJAL ÉDISON FABIÁN OVIEDO PINZÓN: 

Una moción de orden presidente. 

PRESIDENTE: Espere que es una moción, me toca darle 

prioridad y luego vuelve Antonio que tenía la palabra. 

INTERVENCIÓN DEL CONCEJAL ÉDISON FABIÁN OVIEDO PINZÓN: 

Presidente, en el mismo sentido del concejal Chumi, es 

que nosotros ya aprobamos un orden del día, incluirle 

pues al orden del día otro punto es inviable, pero en 

proposiciones y varios sería viable, pero si se va a 

votar el aplazamiento, no se podría porque se aplaza de 
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una vez la plenaria; lo que yo le propongo al concejal 

Carlos Parra, es que yo también estoy muy interesado y 

muy preocupado por saber cómo está andando el plan de 

acción de Bucaramanga de manera informal pero si 

publica, o sea, que podamos trasmitir en vivo, le 

pedimos el favor al presidente, al secretario y a el 

ingeniero de sistemas para que nos trasmitan en vivo, de 

pronto démosle tiempo, a las 2, 3 de la tarde invitamos 

a los secretarios y exponemos, pero no lo podemos hacer 

en el mismo orden del día porque si decidimos aplazar la 

plenaria, se aplaza toda la plenaria, no se aplaza un 

punto, se aplaza toda la plenaria y proposiciones y 

varios no podríamos tener la posibilidad de debatirlo, 

podemos preguntarle a la jurídica. 

INTERVENCIÓN DEL CONCEJAL CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: 

Replica. 

PRESIDENTE: Replica Parra 

INTERVENCIÓN DEL CONCEJAL CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: La 

propuesta es la siguiente, que pase lo que pase con el 

proyecto en el punto de varios podemos expresar nuestras 

preocupaciones sobre los temas varios que nos convoque y 

también se puede sin que sea extralimitarse en nuestras 

funciones que intervenga un secretario en la sección de 

varios, esto no es ejercicio de una citación de control 

político, no es un ejercicio de un informe de gestión, 

es un ejercicio dentro de varios y es importante que sea 

dentro de la sesión, no que volvamos a citar a una 

reunión informal a las 3 de la tarde sin que esta sesión 

se aproveche para el proyecto y para dentro de varios 

hablar de este tema.  

PRESIDENTE: La doctora Claudia nos aclara eso ahorita 

que hable el concejal Antonio y Marina.  

INTERVENCIÓN DEL CONCEJAL ANTONIO VICENTE SANABRIA 

CANCINO: Presidente, es que el entendido del plan de 

acción Ángel Galvis es el responsable del desarrollo 

económico y social, entonces hay una voz muy sentida de 

los empresarios estrato 3 y 4, los que integran los 

pines, ¿qué va a pasar con ellos?, y yo considero que 

Ángel Galvis ya debe tener los adelantos a los hechos 

porque en la noche el presidente de la republica pasó 

eso a locución, que había unos recursos importantes para 

el sector 3 y 4 los empresarios, 70 millones de pesos un 

apalancamiento con el fondo nacional de garantías, 
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entonces, para que por favor, si es posible inviten a 

Ángel Galvis acá para que nos dé una información al 

respecto. Gracias. 

PRESIDENTE: Gracias concejal Antonio. Concejal Marina, 

tienes el uso de la palabra para que después la doctora 

Claudia nos aclare esa duda que surgió ahorita 

INTERVENCIÓN DE LA CONCEJAL MARINA DE JESÚS ARÉVALO 

DURÁN: presidente, gracias. Es para solicitarle también 

a la plenaria que con al votar el impedimento de mi 

compañero Luis Ávila, voten el mío porque ya encontré 

una causa en la base del SIMIT, para declararme 

impedida. 

PRESIDENTE: Gracias concejal Marina, seria revisar y que 

nos diga en que grado de consanguinidad y si lo tienes 

en Bucaramanga las multas o comparendos para proceder a 

votar, si quieres que votemos el impedimento. Doctora 

Claudia.   

INTERVENCIÓN DE LA DOCTORA CLAUDIA DE JURÍDICA: Respecto 

al tema procedimental, ¿sí?, es potestativo de ustedes 

darle tramite ahora al impedimento ya presentado, como 

les dije, ya hay argumentos impuestos y lo pueden votar, 

o si deciden darle tramite a esa votación posterior, 

pero pues, digamos que por el procedimiento podríamos 

darlo en este momento; respecto a la afirmación del 

concejal Fabián una vez se vote… 

PRESIDENTE: Doc, o sea, ¿hay que votarlo, pero lo puede 

retirar? O no lo pueden retirar, aclara esa duda. 

INTERVENCIÓN DE LA DOCTORA CLAUDIA DE JURÍDICA: Lo puede 

retirar siempre y cuando él diga que ya no existen las 

causales, ¿sí?, o sea, entonces el procedimiento como 

tal es la votación; en cuanto a la intervención que hizo 

Fabián, una vez se vote la moción de aplazamiento, que 

deben hacerlo, se aplaza la totalidad de la plenaria; 

también igualmente reitero, que me permitan manifestar 

lo que hemos venido hablando de la exclusividad de 

materia, respecto a los temas de los cuales el decreto 

092 quedaron relacionados, entonces una vez, eso hay que 

tenerlo presente, si, podrían tocar temas diferentes en 

varios, pero si van a votar el aplazamiento, se aplaza 

la plenaria en su totalidad. 

PRESIDENTE: Sigue el concejal Carlos Parra, pero antes 

de que hable el concejal, tengo que dar la claridad de 
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que esta esta decisión de pasarlo a lo votar, primero, 

es decisión del concejal si lo retira, el equipo 

jurídico ya le manifestó que no y segundo, la mesa 

directiva quien jurídica le está diciendo que hay que 

votarlo, entonces lo voy a proceder a votar. Tiene la 

palabra concejal Carlos Parra. 

INTERVENCIÓN DEL CONCEJAL CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: 

estoy tratando de darle como un trámite de más a lo que 

estamos haciendo, si se vota ya este impedimento, 

tendríamos un impedimento que se votó antes del 

aplazamiento en el que todos van a estudiar sus 

impedimentos y otro que se votó después, que retire el 

impedimento no significa que desaparecen las causales 

sobre las cuales se soporta, significa que decide que se 

vote con el otro grupo porque el igual lo puede 

presentar con el otro grupo de primero, ¿sí?, es solo 

para darle tramite a la plenaria porque estaríamos 

votando un impedimento antes y atrasando todas las 

sesiones, entonces, el propósito es que la sesión aplace 

el proyecto, no la sesión y que varios podamos seguir 

tratando nuestras preocupaciones, ese es el propósito. 

PRESIDENTE: Doctora Claudia, me parece también aclarar 

importante que entiendo el punto de varios, claro que 

puede hacer usted una intervención, Antonio, Carlos 

Parra y los demás concejales de cualquier tema vario que 

quieran tratar, lo que pasa es que invitar ahorita a 

unos secretarios y luego retirar sesión informal, es lo 

que me dice la jurídica y otros concejales, incluso 

Fabian que viene de la corporación pasada eso es posible 

con la extralimitación de funciones; si queremos hablar 

de estos temas por qué no varios los tocamos como 

concejal y mañana nos comprometemos a invitar o a citar 

a esos secretarios para que den respuesta y hacemos bien 

el debate, eso es lo que yo considero como mesa 

directiva y como la jurídica del concejo de Bucaramanga 

me lo está indicando y yo empiezo a proceder lo que me 

diga mi equipo jurídico; entonces doctora Claudia, por 

favor me aclara para que quede constancia, él no la 

puede retirar a menos que ya no existan esos 

impedimentos. 

INTERVENCIÓN DEL CONCEJAL CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: 

presidente una moción antes de la jurídica por favor 

para que me aproveche y me responda. Doctora yo lo que 

le entiendo es que se puede votar, pero también no se 
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puede votar, o sea, podemos dejar que el aplazamiento se 

dé y posteriormente cuando vuelva y cite el aplazamiento 

el presidente, ¿le damos solución a los impedimentos?  

INTERVENCIÓN DE LA DOCTORA CLAUDIA DE JURÍDICA: mire, 

son 2 cosas, es potestativo del concejal Luis retirarlo 

o no porque el considere que desaparecieron las causales 

de impedimento en general, es potestativo retirarlo en 

este momento y es potestativo volverlo a presentar, sin 

embargo, les digo, es un tema meramente operativo, la 

propuesta de llevarlos a todos a votar mañana, cuando lo 

resuelvan, si deciden aplazarlo, procedimentalmente 

tienen un impedimento expuesto antes de irnos a receso 

que se quedaron expuestas las razones y 

procedimentalmente deberían continuar con la votación, 

no hay ninguna dificultad con que se vote ese 

impedimento en este momento y se sostenga para votar los 

posteriores porque lo único que está definiendo en este 

momento, es que hay un concejal que ya pudo determinar 

que ya tiene una situación particular que lo hace estar 

inmerso en un conflicto de intereses, por lo tanto, 

manifiesta tener un impedimento, sin embargo, podrán 

haber otros que es la razón que están exponiendo en la 

plenaria de la incapacidad que han tenido por lograr 

hacer ese saneamiento y la revisión exhaustiva y por eso 

están solicitando el aplazamiento, son esas las razones 

que les tengo que poner, digamos en derecho eso es lo 

que pasa. 

PRESIDENTE: concejal Francisco. 

INTERVENCIÓN DEL CONCEJAL FRANCISCO JAVIER GONZÁLEZ 

GAMBOA: lo oigo presidente.  

PRESIDENTE: Usted que hace parte de mesa directiva ¿me 

da su opinión? 

INTERVENCIÓN DEL CONCEJAL FRANCISCO JAVIER GONZÁLEZ 

GAMBOA: Yo considero que nosotros debemos, o sea, ya se 

presentó el impedimento por parte de Lucho, debemos pues 

darle tramite a ese impedimento y también consideraría 

que si nosotros lo que queremos es aplazar el proyecto, 

pues se debe aclarar es que se va a aplazar este 

proyecto y no la sesión, o sea, no la moción de 

aplazamiento que se esta proponiendo por algunos 

compañeros, entonces eso sí, creo que es lo debemos 

dejar claro, yo si considero que debemos es votar en 

este momento la solicitud del compañero Luis Ávila. 
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PRESIDENTE: Honorable concejal Francisco, entonces vamos 

a proceder señor secretario a votar el impedimento. 

Concejal Chumi. 

INTERVENCIÓN DEL CONCEJAL LUIS FERNANDO CASTAÑEDA 

PRADILLA: Una pregunta presidente antes de proceder a 

otra, es mejor lo que… (interferencia de otro 

micrófono).  Presidente, quería preguntarle a la doctora 

Claudia para claridad de todos, vamos a votar un 

impedimento, los que se van a declarar impedidos, 

¿pueden declarar impedimentos? 

INTERVENCIÓN DE LA DOCTORA CLAUDIA DE JURÍDICA: Este es 

un tema que citamos al principio, no debería, pero el 

reglamento interno del concejo como lo hemos hablado ya 

en reiteradas ocasiones tiene una relación peculiar y 

estable que someterá a votación a la plenaria y quien 

expuso su impedimento hace parte de la plenaria, pero en 

principio no deberían votar pues porque, esta debatiendo 

el tema que el expuso, pero ya es un tema que hemos 

revisado con el secretario y la relación en el 

reglamento que establece que los impedimentos se 

llevaran a otra sesión de la plenaria y no excluye la 

realidad de quien lo presenta o quien haya manifestado 

el impedimento deba abstenerse de votar.  

PRESIDENTE: Gracias doctora Claudia. Necesito entonces, 

que definan todo porque el que considere que está 

impedido o todavía no sabe que está impedido de una vez 

le entra la incertidumbre para votar al impedimento del 

concejal Luis Ávila. 

INTERVENCIÓN DE LA DOCTORA CLAUDIA DE JURÍDICA: No 

concejal, porque es que no están impedidos para votar el 

proyecto de acuerdo que es el tema que los hará estar 

inmersos en la situación especial de conflicto de 

intereses, no votar el impedimento del concejal Luis 

Ávila. 

PRESIDENTE: concejal Marina. 

INTERVENCIÓN DE LA CONCEJAL MARINA DE JESÚS ARÉVALO 

DURÁN: presidente, los impedimentos como acaba de decir 

la doctora, entonces que encontramos los votamos en la 

tarde los otros, yo ya tengo algunos hallazgos, entonces 

los expongo después. 

PRESIDENTE: Si, los puede exponer cuando mañana que 

volvamos a retomar el proyecto. Necesito saber, Tito que 
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también manifestó, necesito saber si los va a presentar, 

si ya tiene la certeza o espera igual que la concejal 

Marina para presentarlos en la otra, me toca hacer esta 

pregunta, así unas salgan así porque es mi deber como 

presidente dejarla la claridad con la mesa directiva 

porque yo me brindo primero. 

INTERVENCIÓN DEL CONCEJAL TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: Lo 

que no veo entonces justificable es que votemos un 

impedimento y los demás tengamos que esperar porque no 

tiene sentido, entonces hay varios impedimentos 

confirmados, yo lo que sugiero es que si se va a pasar 

proyecto, no votemos el impedimento ni del concejal 

Lucho, ni de ninguno porque tendría que entrar a 

justificar Marina, se alargaría y finalmente lo que 

importa ahora es que hay compañeros que no saben y si no 

saben pues nos vamos a cubrir todos y para eso aplazamos 

el proyecto, ya no importa en este, pasa a segundo 

plano, si hay uno que ya hoy descubrió, en el caso de 

Lucho, Marina y mi persona, ya descubrimos que… 

(interferencia del sonido), aplazar el proyecto, es mi 

propuesta, entonces yo le regreso presidente, usted que 

me aconseja y que me aconseja la jurídica, mientras 

ustedes definan yo puedo volver a presentar mi opinión. 

PRESIDENTE: Perfecto concejal, eso es lo que debemos 

hacer, darles las garantías a todos, entonces doctora 

Claudia, José, vamos a ir a un receso, señor secretario, 

llame a su equipo jurídico y resolvemos esto lo más 

antes posible.  

Señor secretario, notificación del quórum. 

Se hace llamado al quórum luego del receso 

SECRETARIO: han respondido a lista 17 honorables 

concejales, señor presidente, por lo tanto, hay quórum 

decisorio. 

PRESIDENTE: gracias señor secretario, continuando con el 

orden del día y habiendo aclarado las dudas, por el cual 

se hizo el receso, vamos a proceder a hacer la votación 

y vamos a dar la claridad que en plenaria el único que 

ha hecho el encuadre de la correcta presentación al 

impedimento ha sido el honrable concejal Luis Ávila, 

mientras tanto solo hay esa votación de impedimento en 

la mesa y vamos a proceder a someterla; por favor el 

concejal Francisco apague su micrófono. Señor 

secretario, procedemos a hacer la votación del 
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impedimento presentado por el honorable concejal Luis 

Ávila. 

SECRETARIO:  

Marina De Jesús Arévalo Durán: positivo   

Luis Eduardo Ávila Castelblanco: positivo 

Javier Ayala Moreno: positivo 

Luisa Fernanda Ballesteros Canizalez: positivo 

Carlos Andrés Barajas Herreño: positivo 

Jaime Andrés Beltrán Martínez: positivo  

Luis Fernando Castañeda Pradilla: positivo 

Francisco Javier González Gamboa: positivo 

Robín Anderson Hernández Reyes: positivo  

Wilson Danovis Lozano Jaimes: positivo  

Leonardo Mancilla Ávila: positivo 

Nelson Mantilla Blanco: positivo 

Silvia Viviana Moreno Rueda: positivo 

Édison Fabián Oviedo Pinzón: positivo 

Carlos Felipe Parra Rojas: negativo 

Tito Alberto Rangel Arias: positivo  

Jorge Humberto Rangel Buitrago: positivo 

Cristian Andrés Reyes Aguilar: 

Antonio Vicente Sanabria Cancino: positivo 

De esta manera entonces señor presidente, han sido 17 

votos de manera positiva y un voto de manera negativa, 

por lo tanto, el impedimento del honorable concejal Luis 

Ávila ha sido aprobada de manera positiva. 

PRESIDENTE: Muchas gracias secretario y vamos a darle la 

palabra al honorable concejal Chumi Castañeda. 

INTERVENCIÓN DEL CONCEJAL LUIS FERNANDO CASTAÑEDA 

PRADILLA: presidente, un saludo especial para todos los 

integrantes de la corporación, para toda la ciudadanía 

que nos está observando, para los funcionarios de la 

dirección de transito de Bucaramanga. Yo entiendo 

presidente, que hay un interés muy importante en aprobar 
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esta iniciativa del gobierno de Bucaramanga, pero de 

acuerdo a lo que hemos escuchado de los honrables 

concejales, es que hay incertidumbre como quiera que 

podría existir un presunto conflicto de intereses en la 

votación de este proyecto, como quiera que se van a 

beneficiar de pronto algunos familiares en lazos de 

consanguinidad, esto lo que impide, es que de manera 

contundente los honorables concejales puedan tomar una 

decisión en este momento y que podríamos estar sujetos 

en el caso personal, no quiera, que no tengo ningún 

impedimento, pero si algunos honorables concejales 

sujetos a unas demandas de personas que están pendientes 

de cualquier actuación de los honorables concejales, lo 

que quiere decir presidente, que en aras de brindar las 

credenciales de los conejales de Bucaramanga, en aras de 

tratar de dilucidar las solicitudes, no hay seguridad 

jurídica y por eso los concejales tienen toda la 

posibilidad de solicitar que se loes permita aclara esas 

dudas jurídicas, solicitaría presidente, de manera 

respetuosa a usted y a la potestad y sabiduría de la 

corporación del concejo de aplazar estudio del proyecto 

en segundo debate, hasta tanto los honorables concejales 

aclaren sus dudas jurídicas y les permita tomar una 

decisión en derecho. Esa es mi solicitud estimado 

presidente.  

PRESIDENTE: Honorable concejal Chumi, ¿usted está 

pidiendo una moción para aplazar el proyecto de acuerdo? 

INTERVENCIÓN DEL CONCEJAL LUIS FERNANDO CASTAÑEDA 

PRADILLA: Así es presidente, esa es mi solicitud, 

reitero, en aras de que los concejales, todos aclaren 

las dudas jurídicas para proceder a la votación. 

PRESIDENTE: gracias honorable concejal, procedo entonces 

a votación. Honorables concejales ¿aprueban la moción 

para aplazar el proyecto de acuerdo propuesta por el 

concejal Chumi? 

SECRETARIO: Ha sido aprobada señor presidente. 

PRESIDENTE: Muchas gracias señor secretario. Aplazado el 

proyecto de acuerdo, entonces señor secretario 

continuamos con el orden del día. 

SECRETARIO: Sexto: lectura de documentos y 

comunicaciones. Hay dos documentos señor presidente. 

PRESIDENTE: Damos lectura. 
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SECRETARIO: uno es el documento allegado por el señor 

director Juan Pablo Ruiz Gonzales, director general de 

tránsito de la ciudad de Bucaramanga, en cuanto a las 

preguntas que se le hicieron ayer que la secretaria 

general se las envió de manera foral y escrita, entonces 

es el siguiente. Bucaramanga, marzo 29 del 2020, 

honorable concejal Jorge Humberto Rangel Buitrago, 

presidente del concejo de Bucaramanga. Respetado 

concejal, en atención de las preguntas plateadas en la 

sesión de plenaria virtual del día 29 de marzo, me 

permito dar respuesta. Pregunta número 1 y 2, honorable 

concejal Luisa Fernanda Ballesteros Cenizales, expone su 

inquietud referente a la sostenibilidad de la dirección 

de tránsito y el transporte de Bucaramanga, en el 

sentido en el que se indique las medidas que se tomaran 

para hacerle frente a los problemas de índole financiero 

que llegue a afrontar la entidad y que pueda poner en 

riesgo la continuidad, en igual sentido, la honorable 

concejal Silvia Viviana Moreno Rueda plantea que, es 

posible que antes estas dificultades financieras que 

enfrenta la dirección de tránsito, es posible que esta 

desaparezca y en tal sentido, ¿qué medidas se tomaran 

para afronta esta situación?; respuesta, es importante 

precisar que para que una entidad del estado desaparezca 

o se liquide va mucho más allá de una externalidad como 

la que estamos afrontando actualmente debido a la 

calamidad pública, puesto que este proceso demanda de 

estudios técnicos y financieros puntuales y de contar 

con los recursos financieros que posibiliten la 

liquidación de la entidad, que para el caso de la 

dirección de tránsito de Bucaramanga, superarían las 

suma de 200 mil millones de pesos, para pagos de 

indemnizaciones, pasivos pensionales, pasivocol, entre 

otros, lo cual sería aproximadamente le presupuesto del 

cuatrienio; por otro lado, es importante aportar que a 

la fecha, la dirección de transito de Bucaramanga no 

tiene deuda pública, lo cual le permite un caso extremo 

acudir a un crédito ante la banca comercial para 

soportar los proyectos de inversión, así mismo, tal y 

como se ha venido manifestando la entidad durante el 

2019, hizo uso de sus ingresos de una manera austera y 

responsable, lo que generó que todos los compromisos 

tanto de funcionamiento y de inversión se pudieran 

cancelar oportunamente y dio como resultado unos 

excedentes financieros, lo que deja evidenciado que 

tampoco existen deudas con terceros; aquí es importante 
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anotar que las cuentas por pagar que se generaron en el 

ejercicio fiscal de la evidencia anterior a la fecha, ya 

fueron cancelados en su totalidad y las reservas 

presupuestales se han cancelado en un 50%, dejando claro 

que los recursos para cumplir estos compromisos quedaron 

en caja desde la vigencia de 2019; en cuanto a lo 

trascurrido en el primer trimestre de la vigencia del 

2020, se ha generado compromisos por valor de 2.200 

millones de pesos aproximadamente, en los cuales están 

incluidos los contratos de servicio de apoyo, CPS, 

vigilancia, servicio de correspondencia, compra de 

suministro, situación que nos da posibilidad de que la 

entidad termine la evidencia solo realizando aquellos 

gastos que sean necesarios para garantizar la 

operatividad que nos permita garantizar los ingresos 

para los gastos de funcionamiento, los cuales también 

pueden ser sujetos a análisis de austeridad; para lograr 

con éxito superar los efectos de la contingencia 

sanitaria, se aumentaran los esfuerzos y se fortalecerá 

con mayor intensidad las estrategias de cobro de 

cartera, que harán estrategias comerciales que evitan 

aumentar la capacidad del centro diagnóstico, se 

buscaran estrategias comerciales y de mercadeo que nos 

permitan ser beneficiados en un porcentaje importante 

del mercado por la matrícula de vehículos nuevos, 

fortaleceremos las estrategias de control vial, somos el 

único municipio del área metropolitana que hoy en día 

cuenta con el convenio con la policía de tránsito, 

seguiremos trabajando para mejorar nuestra plataforma 

tecnológica, de tal forma que se puede seguir con el 

propósito de prestar la atención del ciudadano 

disminuyendo los tiempo de atención y con otras 

alternativas de pago y de servicios en línea; 

adicionalmente, una vez el concejo municipal apruebe 

este importante alivio para los infractores del código 

nacional de transito del 70% de descuento en intereses 

de mora, el descuento que ya fue aprobado por el concejo 

directivo del tránsito de Bucaramanga del 90% de la 

deuda del pago para los vehículos inmovilizados, antes 

del 19 de diciembre del 2019, se hará una campaña para 

que los ciudadanos se acerquen para tener dichos 

beneficios; de otra parte se ha venido trabajando con 

mucha gente con e señor alcalde, el ingeniero Juan 

Carlos Cárdenas, quien directamente esta liderando la 

transformación tecnológica del tránsito de Bucaramanga, 

y se ha venido trabajando con el ministerio de 
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transporte, la agencia nacional de seguridad vial y el 

SIMIT, para seguir impulsando desde el congreso medidas 

para buscarle el alivio para los ciudadanos, y poner 

proyecto como el que está cursando en el congreso, para 

el descuento de un porcentaje en el valor del 

comparendo; por último, contamos con el personal 

directivo, administrativo y operativo, altamente 

capacitado y comprometido con la ciudad y con el 

proyecto del señor alcalde, todos sabremos superar los 

retos que se avecinan. Pregunta número 3, el honorable 

concejal Carlos Andrés Barajas Herreño, solicita 

respuesta a la siguiente inquietud, respecto al tramite 

referente del cobro y otros tramites referentes al pago 

de las multas de la ciudadanía, manifiesta el concejal, 

que este servicio venía siendo presentado para una 

oficina de cobro de empresa privada para el caso de la 

actual contingencia, el servicio que se seguirá 

prestando por articulares y si es así ¿qué medidas se 

implementaran?, de manera que se pueda cumplir con las 

medidas de aislamiento. Respuesta, en cuanto al cobro de 

multas de infracciones a la dirección de tránsito de 

Bucaramanga, buscando alternativas de beneficio de los 

infractores en el marco y la contingencia sanitaria 

acatando la normatividad expedida por el gobierno 

nacional, emitió los respectivos actos administrativos 

donde se suspendieron todos los proyectos inherente al 

proceso contravencional hasta que se lévate a cuarentena 

o se reciban nuevas directrices, igualmente, con ese 

mismo propósito se adaptaran estrategia para que a 

partir del próximo 1 de abril, se pueda realizar el 

retiro de vehículos que fueron inmovilizados en lo 

transcurrido dela cuarentena, cancelando únicamente el 

valor del parte y grúa, deben cumplir con los requisitos 

para la salida del vehículo según corresponda la 

infracción y posteriormente se reactivaran los 

beneficios de descuento que ofrece el código nacional de 

tránsito, realizado con descuentos del 50% y se realiza 

el curso a infractores. Respecto al cobro de cartera por 

parte de las empresas que actualmente apoyan el proceso 

de la recuperación, es importante anotar que los 

procesos que estaban en curso antes de la cuarentena 

continua con los términos pactados en los acuerdos de 

pago ya firmados y la empresa continuará con la gestión 

de cobro toda a vez que esto se realizara de forma 

virtual, es decir, a través de llamadas o por WhatsApp, 

igualmente acatando la creciente normatividad de orden 
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nacional en el marco de la emergencia sanitaria, la 

oficina de ejecuciones fiscales suspendió los términos 

de ejecutoría de tal forma que no se vencen los términos 

y se corre el riesgo de prescripción, también buscando 

que no se generen sanciones por incumplimiento de los 

acuerdos de pago, así las cosas no se generarán nuevos 

acuerdos de pago mientras tanto no se reactive la 

prestación de servicios en la entidad, toda vez que los 

ciudadanos debe desplazarse a firmar y a realizar el 

proceso de garantía de los mismos. Firmado Juan Pablo 

Ruíz. director general. 

PRESIDENTE: Gracias secretario, ¿quedan mas 

comunicaciones?  

SECRETARIO: si señor. 

PRESIDENTE: Sigamos. 

SECRETARIO: Bucaramanga 30 de marzo del 2020. De 

secretaria general para secretarios de despacho, jefes 

de oficina, gerentes y/o directores de institutos de 

centralizados de la administración municipal y 

representantes legales donde el municipio tenga 

participación accionaria. Asunto, cumplimiento con la 

entrega de informes de gestión trimestral en virtud del 

articulo 136 del acuerdo municipal 031 del 2018, de 

acuerdo a lo planteado en el asunto, es muy importante 

para esta secretaria general contar con el apoyo y 

colaboración de cada uno de ustedes en el cumplimiento 

riguroso con la entrega del informe de gestión como lo 

estipula el articulo así, 136 articulo informes de 

gestión y prejuicio de la facultad establecida 

anteriormente para solicitar informes en cualquier 

momento y sobre cualquier asunto en específico, deberán 

rendirse los siguientes informes por escrito y en medio 

magnético al concejo municipal sobre la gestión 

adelantada en medio de solicitud previa, el alcalde 

municipal en la primera sesión ordinaria de cada año y a 

regresar de comisiones dentro y fuera del país, los 

secretarios del despacho, representantes legales y 

entidades descentralizadas del municipio directas e 

indirectas, todas estas con sus filiales o sus filiales 

públicos, con dirección, mando y dirección del gasto, 

representantes legales de sociedad y economía mixta, 

donde tenga participación accionaria en su municipio, 

representantes legales de concepciones e identidades 

legales donde se suscriben alianzas público-privadas y 
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así como representante de asociaciones y entidades 

públicas del orden municipal, dentro de los 10 días 

primeros del inicio de cada trimestre. Este informe de 

gestión que debe ser acumulado de la vigencia, es decir, 

del primero de enero hasta el último día del trimestre… 

para el cumplimiento de lo anterior, le solicito 

respetuosamente la entrega de los informes de gestión 

vía internet, enviándolo al siguiente correo electrónico 

dentro del plazo establecido, 

sistema@concejodebucaramanga.gov.co agradezco la 

atención en colaboración presente e otro particular. 

Gerencia, Henry López Beltrán del concejo de 

Bucaramanga. 

Así señor, presidente han sido leídos los 2 documentos 

de comunicaciones. 

PRESIDENTE: Señor secretario, por favor, ¿no quedan más 

comunicaciones? 

SECRETARIO: No señor presidente. 

PRESIDENTE: Bueno, continuamos con el orden del día. 

SECRETARIO: Séptimo: proposiciones y asuntos varios. No 

se encuentran proposiciones para dar lectura, señor 

presidente. 

PRESIDENTE: Perfecto, entonces vamos a dar la palabra a 

este punto de varios, a los honorables concejales que 

quieren usar la palabra. Honorable concejal Marina 

Arévalo. 

INTERVENCIÓN DE LA CONCEJAL MARINA DE JESÚS ARÉVALO 

DURÁN: si presidente, estamos en el punto de varios, 

¿verdad? 

PRESIDENTE: si señora. 

INTERVENCIÓN DE LA CONCEJAL MARINA DE JESÚS ARÉVALO 

DURÁN: presidente, yo básicamente, lo que quisiera 

solicitarle muy respetuosamente a la administración, es 

si nos pueden hacer un resumen de los auxilios del plan 

de acción, para nosotros, primero, tener una mayor 

claridad, cuando hablo de un resumen es que hay otros 

municipios, hay otros, incluso la nación han hecho 

algunas ayudas dinámicas y graficas sobre el auxilio, 

las líneas de atención, los que tienen acceso, etcétera; 

es decir, no es suficiente el plan de acción porque que 

le vamos a enviar nosotros a los ciudadanos el plan de 

mailto:sistema@concejodebucaramanga.gov.co
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acción, de hecho, yo hasta ahora no conozco que lo hayan 

enviado; hicimos nosotros un resumen, entonces me 

parece, estamos fallando en la información y la 

ciudadanía nos están dando duro, por eso independiente 

de que la ciudadanía nos esté dando duro, mi solicitud 

es que la administración si no lo puede hacer; mire, yo 

me ofrezco para hacerlo, pero necesito el plan de 

acción, o sea, yo puedo hacer un hablador básicamente 

donde se muestren los auxilios, quienes se benefician, 

cuanto es el auxilio, como es el modo que se reclama, 

cuáles son las líneas de atención, y nosotros poder 

estar haciendo esta tarea y por lo demás, me parece que 

si necesitamos adicional a esto, una línea de 

comunicación para saber como es el avance porque este no 

es un plan ni de 20 días, ni hasta el 13 de abril, si no 

que es algo que va a tener mucho más tiempo, espero 

entonces Dios equivocarme, pero créanme que esta 

emergencia, es una emergencia, no es como la estamos 

imaginando, de acuerdo como la está viendo el mundo, es 

un poco mas compleja. Gracias presidente. 

PRESIDENTE: Gracias a usted concejal Marina, tiene la 

palabra honorable concejal Silvia. 

INTERVENCIÓN DE LA CONCEJAL SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA:  

presidente, gracias por el uso de la palabra. 

Presidente, yo si quisiera también este punto de 

proposiciones y varios para decirle a la mesa directiva, 

como afrontamos el tema con desarrollo social con 

respecto a los auxilios que están recibiendo los asilos 

del adulto mayor, ¿qué está pasando con eso?; entonces 

para que también nos aclararan el tema de, en redes se 

especula, o se habla del tema de lo del PAE, el PAE es 

contratado para los estudiantes y como en estos momentos 

no están en clase, están en paro de clases, entonces, 

¿cuál es la figura jurídica que esta aplicando el 

municipio para la entrega de estos alimentos, para los 

estudiantes? que en estos momentos no tienen clase, 

¿cuál es la figura jurídica?, es viable o no es viable, 

esas dudas pues me llama la atención poderlas aclarar, y 

mirar el tema de los auxilios que inicialmente en sesión 

informal se había hablado o tocado el tema de los 

servicios públicos para los estratos 3 y 4, ¿cómo están 

incluidos los estratos 3 y 4 en el plan de acción de la 

emergencia? Gracias señor presidente. 



 

CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES 

Versión: 02 
Fecha:      

JULIO DE 
2017  

Código:       
CPOL-FT-01 

Serie: 
Página 27 

de 31 

 

Carrera 11 No. 34-52 Fase II Alcaldía de Bucaramanga (Sótano) 
Teléfonos: 6338469 - 6339032 - Telefax: 6420460 

www.concejodebucaramanga.gov.co 

PRESIDENTE: Gracias a ti honorable concejal Silvia, 

tiene la palara honorable concejal Leonardo Mancilla. 

INTERVECIÓN DEL CONCEJAL LEONARDO MANCILLA ÁVILA: Bueno, 

de nuevo buenos días compañeros, esto es para hacer una 

solicitud o una queja que me ha llegado por parte de la 

comunidad del barrio Kennedy, tejar del norte, en el 

cual hoy van a hacer un cacerolazo, debido a que se 

sienten inconformes con la presencia en el centro vida 

de algunas familias venezolanas y habitantes de calle, 

pues se está estigmatizando mucho a estas personas 

venezolanas y la gente de varios sectores se siente 

inconforme, y lo preocupante es que en este momento la 

gente se aglomere a hacer este tipo de cacerolazos o 

inconformismos, hay aglomeraciones es preocupante, yo le 

pido el favor a la secretaria de desarrollo, que 

socialicen muy bien el tema de los centros vida que se 

quieren hacer allá con las comunidades, para que no se 

presenten estos actos de inconformismo por parte de 

personas de barrios o de comunidades donde están los 

centros vida. Muchas gracias presidente. 

PRESIDENTE: Gracias a usted honorable concejal Leonardo. 

Tiene la palabra Chumi Castañeda. 

INTERVENCIÓN DEL CONCEJAL LUIS FERNANDO CASTAÑEDA 

PRADILLA: Muchas gracias presidente. Reiterar el saludo 

para todos y para los ciudadanos que están conectados a 

esta hora. Presidente, es que en calidad de presidente 

de la comisión de hacienda y crédito público del concejo 

de Bucaramanga, quiero informarle a la ciudad que hasta 

este momento hemos aprobado 6 proyectos de acuerdo, 

primer debate en comisión y que por supuesto es 

importante darle las gracias a todo el equipo de la 

comisión de hacienda, especialmente por lo siguiente 

presidente y la ciudad lo debe saber hemos adicionado 

mas de 80 mil millones de pesos, óigase bien, para que 

todos los ciudadanos lo sepan y todos los honorables 

concejales, hemos adicionado mas de 80 mil millones de 

pesos en la comisión de hacienda, que espero yo que en 

plenaria sea aprobado definitivamente estas adiciones, 

la ciudad tiene que saber que el consejo de Bucaramanga 

se está moviendo, que el consejo de Bucaramanga está 

trabajando y que muchos de estos recursos la gran 

mayoría son para trabajar en lo que tiene que ver en la 

pandemia de coronavirus, que ha afectado al mundo y que 

por su puesto Bucaramanga no es la excepción, es 
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importante decirle a los ciudadanos que estamos 

trabajando de una manera diciplinada, estamos trabajando 

para darle viabilidad a todos los procesos de la 

administración municipal en cabeza del alcalde Juan 

Caros Cárdenas y que igual como la administración está 

haciendo una campaña lógicamente a través de las redes y 

los medios es diciéndole a la gente que está trabajando 

para apoyar a los ciudadanos también el concejo de 

Bucaramanga ha apoyado y reitero ha adicionado ya en 

este momento en comisión mas de 80 mil millones de pesos 

no más ayer a la secretaria de hacienda le adicionaron 

mas de 54 mil millones de pesos y eso es importante que 

la ciudad lo conozca, hemos venido trabajando con 

dedicación y lo reitero la comisión de hacienda 

cumpliendo con su deber y este consejo está trabajando 

las 24 horas de cada día tratando de llevarles 

respuestas a los ciudadanos. Era para eso presidente 

decirle que estamos muy contentos con el deber cumplido 

y que en nosotros también está siempre la decisión de 

apoyar a los ciudadanos desde lo que nos corresponde. 

Muchas gracias presidente. 

PRESIDENTE: Gracias honorable concejal Chumi, tiene la 

palabra concejal Carlos Parra. 

INTERVENCIÓN DEL CONCEJAL CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: 

Bueno, para unirme en primer lugar a lo que nombra la 

comisión primera han tenido un trabajo superior, hay que 

reconocer, hay que contarle a la gente que las 

comisiones sesionan también a pesar de que no tienen la 

misma visibilidad que en la plenaria, sesionan todo el 

tiempo y están estudiando en primer debate de los 

proyectos de acuerdo y que la comisión primera pues ha 

sesionado desde que comenzó este periodo de decisiones 

extraordinarias en el que yo digamos que un par de 

decisiones he podido conectarme como no hago parte de la 

comisión es potestativo, uno poder acompañar estas 

sesiones, creo que siguen pasándolos…(distorsión del 

audio) para pasar al siguiente tema y todavía no hemos 

podido solucionar algo y es la pregunta estructural que 

tenemos muchos, ¿Cuál es nuestro rol en la crisis?, 

todavía no lo hemos podido solucionar, todos los días yo 

me levanto con una situación diferente para abordar de 

manera excepcional, es decir, hoy fue a uno de los 

centros vida que menciona mi compañero Leonardo, ayer 

fue lo de los bonos, todos días, no tenemos aún un canal 

explicito e inmediato para comunicarnos, ayer por 
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ejemplo en el Facebook live, yo opté por escribir 

preguntas en le Facebook live porque tal vez es la única 

forma y también el concejal Jaime Beltrán escribió 

preguntas, es la única forma, digamos, a mi muchos 

concejales me han resuelto preguntas de manera directa 

pero necesitamos un canal permanente para poder hacer 

ajustes, resolver preocupaciones y en esto tenemos que 

tener claro que nosotros somos, independiente a nuestra 

posición política, instrumentos de la administración 

publica para poder resolver dudas, visibilizar las 

medidas, o sea nuestra capacidad de llegar a la gente es 

pues lo que nos puso en el concejo, entonces yo quiero 

reiterar la propuesta que le hice a la junta directiva 

de, hagamos una comisión accidental que vaya de manera 

presencial y acompañe la realización del plan de acción 

porque nosotros necesitamos algo permanente que nos 

permita darle estabilidad porque la gente reclama 

medidas de nosotros, en este momento en mi Twitter me 

reclaman: “¿y que han hecho ustedes, que han 

propuesto?”. Yo ya tengo por ejemplo pues el plan de 

acción descrito por los rublos, pero la ciudadanía no lo 

tiene claro y nosotros lo podemos aclarar, entonces pues 

mi propuesta es instalemos un grupo permanente que se 

encargue de hacerle seguimiento a la emergencia. Y pues 

a mí me gustaría estar en ese grupo, yo asumo que a la 

mayoría tal vez algunos por preferir no salir de la 

casa. Creo que deberíamos instalar y acompañar incluso 

físicamente, es que es muy importante la presencia 

física porque uno cambia toda la dinámica que, pues 

estemos allá revisando la situación de primera mano, no 

para meter la mano, no para decir direccionen este 

subsidio para aquí o para allá, si no para estar al 

frente del cañón porque ahí, por el frente, por el CAI, 

estamos ahí, pero estamos limitados, entonces eso es lo 

yo que creo que podríamos hacer. 

PRESIDENTE: Estoy revisando si está el enlace de 

nosotros, pero parece que no está, la propuesta la 

entiendo, pero de nada sirve si yo creo esa comisión y 

allá no los reciban a ustedes nadie, entonces yo hago la 

llamada para el tema de ese enlace que ya lo tenemos, 

decirle lo que usted me acaba de mencionar y que nos dé 

pronta respuesta porque así como usted, concejal, yo se 

que ustedes tienen muchas dudas sobre el tema del plan 

de acción, entonces yo hago esa llamada y le comento en 

el trascurso a usted que me comentan o mañana le tengo 



 

CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES 

Versión: 02 
Fecha:      

JULIO DE 
2017  

Código:       
CPOL-FT-01 

Serie: 
Página 30 

de 31 

 

Carrera 11 No. 34-52 Fase II Alcaldía de Bucaramanga (Sótano) 
Teléfonos: 6338469 - 6339032 - Telefax: 6420460 

www.concejodebucaramanga.gov.co 

respuesta por parte de la alcaldía. ¿Algún otro concejal 

va a hacer el uso de palabra? 

INTERVENCIÓN DEL CONCEJAL FRANCISCO JAVIER GONZÁLEZ 

GAMBOA: presidente. 

PRESIDENTE: Honorable concejal Francisco. 

INTERVENCIÓN DEL CONCEJAL FRANCISCO JAVIER GONZÁLEZ 

GAMBOA: presidente, pues simplemente para recalcar lo 

que han venido mencionando los compañeros, me parece muy 

importante que se conozca digamos los avances, que se 

conozca que va a ser específicamente con digamos los 

casos de aquellas personas que no tienen el Sisbén, 

¿sí?, y que por obvias razones no tienen en este momento 

la posibilidad de tener un auxilio, inclusive hoy yo 

pude ver, como muchos de ustedes, un articulo que salió 

el domingo en el tiempo y también en la revista semana 

sobre muchas, digamos familias de estratos 3 y 4 que en 

estos momentos se encuentran en pobreza, ¿Por qué?, 

porque sus circunstancias particulares hacen que a pesar 

de que tengan una propiedad a nombre de ellos en este 

momento por el comercio que ejercían, por la dependencia 

de un familiar en el exterior que les hacia un giro, no 

tienen en este momento esa posibilidad de tener, digamos 

el tema alimentario básico, entonces si de verdad pues 

enviar esa solicitud a la administración municipal para 

que nos cuente como va el avance de ese plan de acción y 

como se contempla o ayudar a esas personas que en este 

momento, uno, no tienen Sisbén y dos, son de estratos 

que en este momento parecieran que no lo necesitaran 

pero por condiciones muy particulares las necesitan, así 

mismo, quiero hacer un llamado a la secretaria de 

desarrollo para que por favor de verdad le preste la 

ayuda inmediata y necesaria a varios centros de 

bienestar del adulto mayor que están clamando hace rato 

ayuda y que no tienen en este momento la posibilidad de 

poder dar la alimentación debida a los adultos mayores. 

Entonces, le agradezco presidente que podamos llevar 

esta importante información y la de los compañeros a la 

administración municipal, con todo el respeto por 

supuesto.  

PRESIDENTE: Listo honorable concejal Francisco, como 

mesa directiva, no les había informado todavía la hora 

de mañana o para cuando quedaba aplazado el proyecto que 

ahorita votamos porque estaba preguntándole a los dos 

compañeros de mesa directiva, entonces queda para mañana 
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a las 3 de la tarde para que tengan el tiempo suficiente 

para revisar el tema de multas y comparendos de 

familiares que están en el exterior y también para que 

tengan el tiempo de pagar dichos comparendos y multas. 

Entonces 3 de la tarde mañana. Señor secretario para que 

por fa nos encarguemos de este tema. 

SECRETARIO: Entendido señor presidente. 

PRESIDENTE: Listo señor secretario. 

SECRETARIO: No habiendo entonces más intervenciones, se 

agota el orden del día señor presidente. 

PRESIDENTE: Agotado el orden del día honorables 

concejales, se levanta la sesión.  

           

Las anteriores intervenciones se encuentran grabadas en 

archivo de voz computarizado a la fecha. 
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